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郑州日产重塑双品牌战略
两年内布局成日产品牌全球出口基地，双品牌车型将密集投放

自主三大第一个破局

从去年东风汽车明确
提出“大自主”战略后，风
神、郑州日产和东风柳汽
这 三 个 被 纳 入 自 主 乘 用
车 范 畴 的 主 力 板 块 将 会
有什么动作，成业界关注
的焦点。

而大半年过去了，对
于如何整合以及自主新命
题下的走向问题，上述三
家公司一直缄口不言。东
风柳汽内部人士曾透露，
母 公 司 东 风 汽 车 将 为 其

“拿来”日产的发动机和平
台，“但时候敏感，各家都
在为自己未来的自主业务
争取总部资金、技术等各
种资源支持，总部发话前
不好明说。”上述内部人士
告诉记者。

在那段“敏感”时期，这
次大自主的掌印者东风汽
车公司副总经理、东风乘用
车公司总经理刘卫东先后
走 访 了 上 述 三 大 业 务 单
元。而这长达半年多的相
互游说和博弈之后，大家看
到郑州日产开始“说话”
了。去年，郑州日产东风自
主品牌产品实现销售71752

辆，同比增长19.8%，总体销
量占比扩大到 62.1%。业
绩见好以及有较深的自主
发展经验，或是郑州日产
得到垂青的理由。

双品牌新思路浮现

去年 12 月，郑州日产
成立新研发中心，该中心
除了承载日产全球的轻型
商用车的研发使命外，同
时还是东风汽车研发机构
的组成部分。

接着，东风股份发布公
告称，郭振甫升任母公司东
风股份有限公司副总经理、
同时仍兼任郑州日产总经
理 。 紧 接 着 在 今 年 1 月
份，郑州日产的经销商大
会 上 ，日 产 高 层 明 确 承
诺：日产不会从郑州日产
撤 资 。 而 据 日 产 方 面 透
露，日方与郑州日产已续
签了 30 年的合资合同，这
是板上钉钉的保障。这个
时候，事情已经逐步明朗
化，郑州日产才“敢说话”。

3 月 8 日，在接受采访
时，郭振甫明确提出了双
品牌的新思路：一是郑州
两年内要成为日产品牌全

球轻型商用车的研发中心
和重要出口基地。“出口基
地的布局是我们未来两年
内很重要的事情”，公司内
部人士告诉记者，现在正
对郑州中牟工厂进行品质
控 制 体 系 等 全 方 面 的 改
造，也是为今后产品适应
出口标准做准备。

据郭振甫介绍，双品
牌第二层含义，东风自主
品牌要占优势地位。“去
年年底，实际上我们在自
主研发体系、营销以及人
力 资 源 等 后 台 体 系 上 做
了很多调整，来应对这种
变化。”

目前，该公司正在调
集全球资源力求“郑州日
产”的企业定位和在消费
者心中的形象清晰化，“其
实业内的人都对郑州日产
这个企业品牌很陌生，他
们只知道日产和帕拉丁，
这是我们要改变的”。公
司内部人士称。

此外，对于多年来只
有几款陈旧产品的现状，
2014 年 至 2015 年 间 ，郑
州 日 产 将 迎 来产品的密
集投放。

本报记者 梁静晶

“只知道帕拉丁，而不识郑州日产。”郑州日产内部人士如此形容该公司
遭遇的认知度尴尬，为此，郑州日产目前正调集全球资源谋划一揽子品牌重
塑大计，力求扭转“产品功高盖主”的局面，具体战略思路将于北京车展上披
露。此外，在母公司东风汽车提出“大自主”战略背景下，郑州日产作为重要
的自主贡献板块为其“双品牌”注入了新的时代内涵。总经理郭振甫表示，
一是郑州两年内要成为日产品牌全球轻型商用车的研发中心和重要出口基
地；二是东风自主品牌业务将继续占据优势地位。另据透露，2014年至
2015年，郑州日产将告别“新品荒”的历史，密集投放的车型涵盖日产和东风
两个品牌的CDV、皮卡和SUV，备受关注的有新一代的帕拉丁。

建议政府推出无障碍出租车，满足城市老年人
群的出行需求。无障碍出租车就是对车身内部空间
进行特殊的改装设计，通过电动上车踏板、滑动车
门、台阶灯、大型扶手、后车门折叠斜坡等人性化设
计，照顾到包括老年人、残障人士等所有行动不便的
人群方便舒适安全出行的出租车。而这一出租车型
已成为世界公共交通领域内政府提供的公共产品。

——全国人大代表、郑州日产总经理郭振甫

希望有关车内空气质量的评价标准能够从指
南升级为强制标准，用以规范汽车企业的产品生
产，以保障消费者的人身安全。当这些指标成为
强制标准，所有企业面临同样的法规要求，那对于
大家而言也都是公平的。如果总让老实人吃亏，
即使坚持使用节能环保材料造车的企业也会慢慢
消失积极性。

——全国政协委员、吉利集团董事长李书福

建议把交通安全教育系统纳入到青少年义务
教育中去。这两年来发生了一些以交通事故为诱
因的各种社会事件，要避免类似悲剧重演，需要让
未来汽车消费的潜在用户——青少年在义务教育
阶段，就能接受完整、有效、多层次的交通安全教
育，对交通事故的发生能起到源头预防的作用。
这也是在我国加速进入汽车社会的同时，保持汽
车社会和谐安定的重要保障。

——全国人大代表、长城汽车总经理王凤英

第一，政府应引导汽车产业链，建立自主品牌
核心技术和关键零部件尤其是电子控制类零部件
和高性能动力电池的共用技术平台。第二，出台
政府对共用技术平台的支持政策，建立资金投入
机制和可行有效的投入渠道。

——全国人大代表、江淮汽车原董事长左延安

本报记者 梁静晶

郑州日产第二工厂车间。据悉，郑州日产第三工厂已有规划。

■ 厂商简讯

●记者上周从马自达
中国获悉，2 月份马自达
实现在华销售 13853 辆，
同比增长 53%，其中一汽
马自达和长安马自达分
别增长 36%和 77%，均刷新
历史纪录。

（尹蔚）

●记者近日从长安马
自达了解到，随着渠道建
设的推进，目前长安马自
达全国经销商数量已由
去 年 底 的 180 家 发 展 为
190家。 （魏学珍）

●上汽通用五菱近日
宣布，旗下商用车五菱荣
光用上市不到 4 年的时间
实现销售 100万辆。据悉，
目前五菱荣光已被选为上
汽通用五菱及通用汽车拓
展海外市场的首要车型。

（魏学珍）

●记者近日从昌河铃
木召开的 2012年商务大会
上获悉，昌河汽车在去年
国内市场实现销量15万辆
的基础上，今年将总销售
目标确定为20万辆。

（魏学珍）

●近日，米其林（中
国）投资有限公司宣布针
对中国市场推出一款全轮
位加强型的重卡轮胎——
米 其 林 12R22.5 X Multi
HD Z。据介绍，该款轮胎
集合了无内胎和加强型的
双重设计优势。

（梁静晶）
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